
 
 

L’Écho de Barkmere – Juin 2021 
  
 
 
Voici un résumé de la dernière réunion du conseil municipal tenue le samedi 12 
juin 2021 :  
 

 Ce mois-ci, ce sont trois de nos concitoyens qui nous ont quittés. D’abord 

M. Vernon Ryrie Vandewater, fils de Deborah Vandewater et Murray et 

neveu de Michael Tate. Ryrie  était un amoureux du Lac des Écorces et son 

décès tragique et inattendu laisse un grand vide. Toutes nos sympathies 

vont aux familles Vandewater et Tate. 
 

 Également, nous déplorons le décès de M. Jim Sullivan, époux de Janice. 

Jim a été un fier résident de Barkmere, qui s’est impliqué dans notre 

communauté. C’est à lui que l’on doit les belles sculptures de l’abri de l’Île 

Goulden. Au nom des membres du Conseil, le maire offre ses 

condoléances à Janice, ainsi qu’à ses enfants, Chris, Frank et Mélodie, 

ainsi qu’à toutes leurs familles. 
 

 Finalement, M. Wilfried Fink, que nous connaissions tous sous le nom de 

« Bill », est décédé en Allemagne, entouré des siens. Bill faisait partie du 

contingent allemand relié à la compagnie Siemens, qui ont fait de Bark Lake 

leur pied-à-terre en Amérique au début des années 1980. Malgré la 

distance, il s’est impliqué dans notre communauté, joignant l’APLÉ durant 

quelques années. C’est avec une grande tristesse que le maire offre ses 

condoléances à Heidi, Rainer et leurs familles. Bill laisse également dans 

le deuil son épouse Margit. 

 

 Cette semaine, les Laurentides seront désormais dans une zone jaune.  Le 

maire s’attend à pouvoir enfin tenir un conseil municipal à l’intérieur, avec 

distanciation et masques, au mois de juillet.  L’administration vous tiendra 

informés. 
 

 Le mois dernier, l’administration de la ville a constaté une grande quantité 

de déchets laissés dans la zone du débarcadère. Voyez ci-dessous une 



photo de la scène disgracieuse. On comprend que lorsque l’on prend 

possession d’un chalet, il peut y avoir du ménage à faire, mais la Ville 

organise une collecte de gros rebuts deux fois par été justement pour cette 

raison. C’est notre responsabilité personnelle à tous de disposer de nos 

rebuts de façon responsable. Le maire remercie les citoyens de faire 

attention et de faire preuve de civisme.   

 

 

 
 

 

 A cet effet,  le prochain Éco-centre mobile aura lieu le weekend du 19 

juin. C’est le moment d’apporter vos déchets dangereux, vos gros rebuts, 

etc. Le but n’est pas d’enterrer tout cela, mais d’en faire la récupération et 

de les disposer de façon sécuritaire, ou encore de les recycler et réutiliser. 
 

 La Ville et l’APLÉ feront des campagnes de sensibilisation cet été sur la 

prudence, le civisme et les règles de navigation sur le Lac. La flotte de 

bateaux s’est modifiée au cours des récentes années, avec beaucoup plus 

de pontons qui se déplacent à vitesse très réduite ou se stationnent 

carrément dans les voies navigables, et des bateaux avec de puissants 

moteurs dont les conducteurs ne sont pas toujours très prudents. Avec la 

méconnaissance de la navigation nocturne, et le non-respect des 



règlements de navigation, c’est une recette pour des accidents graves. En 

plus de cette campagne, la Sûreté du Québec nous a informés qu’elle va 

également intensifier ses actions. 
 

 Les récentes ouvertures de chemin « forestiers » autour du Lac ont causé 

une augmentation de la fréquentation. Beaucoup de nos résidents se sont 

plaints de la présence de VTT sur leur propriété, et du bruit provenant du 

Lac Félix, en amont du Lac des Écorces. Il semble que depuis quelques 

années, un terrain de camping « sauvage » s’y est développé, sans aucune 

installation septique, et aucun contrôle de la part du MFFP. Le maire a 

communiqué avec son homologue de Montcalm pour essayer de prendre 

des actions concertées pour régler ce problème. 

 

 

 Une de nos citoyennes de Barkmere, Mme Dyan Solomon,  s’est vue 

décerner le prix de ‘Chef de l’année’ dans la compétition «Lauriers de la 

Gastronomie québécoise».  Le maire la félicite. 
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 Le radar pédagogique a été acheté et nous sommes en attente de la 

livraison. L’administration municipale a rencontré les citoyens qui risquaient 

d’être affectés par la présence du radar, et s’est assurée auprès du 

fournisseur que le radar ne serait pas nuisible pour eux. Le but est de 

conscientiser les automobilistes à la limite de vitesse et à la protection des 

piétons et des cyclistes. 

 

 Le nettoyage du lac est prévu pour la fin juillet début août. Le conseil a 

demandé à l’administration de s’assurer que cette intervention ne nuirait 



pas à la cueillette du myriophylle qui se tiendra au même moment. 

D’ailleurs, si vous voulez aider au projet de nettoyage en fournissant une 

embarcation, par exemple, n’hésitez pas à communiquer avec le directeur 

général à dg@barkmere.ca  

 

 

 En marge du Conseil des maires de la MRC, le maire a été informé que le 

service d’aménagement continuait de travailler sur l’inventaire des milieux 

humides exigé par le ministère de l’Environnement.  Si la MRC doit identifier 

les milieux humides de son territoire situés en terres publiques, ceux-ci 

seraient exclus des mesures de protection envisagées. 

 

 La MRC procède également aux consultations en vue de sa planification 

stratégique pour les cinq prochaines années. Le maire y a fait la promotion 

du concept de la prise de contrôle du territoire public par le monde 

municipal, selon leur champ de compétence. La protection de 

l’environnement, l’aménagement urbain, les loisirs, les parcs, sont toutes 

des compétences municipales. 

 

 

 M. Jake Chadwick, conseiller, nous informe qu’en raison de la fin du mandat 

de M. Doug Hartley, le CCE a nommé un nouveau membre, soit Marie-

Hélène Lemarbre de la Baie Silver.  Le CCE remercie M. Hartley pour son 

implication et son apport considérable. M. Chadwick nous informe que le 

Rapport sur la qualité de l’eau 2020 est maintenant disponible sur le site 

web de la ville.  Il remercie Kirstin Lachance pour sa grande contribution à 

cet effet. Le CCE a formé un sous-comité sur les opérations forestières qui 

se déroulent, avec l’aide de l’APLÉ.  Ils vont proposer un plan d’action pour 

protéger la ville, notamment en matière de méga-chemins forestiers, de 

reboisement, et essayer de freiner les opérations forestières près de la ville. 

 

 Le maire Trépanier remercie M. et Mme Klaus Lang, des résidents de 

Barkmere, qui ont récemment vendu leur propriété à Diamond Point.  Vers 

la fin des années ’70, un entrepreneur américain avait acheté un énorme 

territoire derrière le chemin Duncan et envisageait d’y créer un village 

touristique.  M. Lang avait alors acheté ces lots pour empêcher tout 

développement, en échange du droit de subdiviser certains terrains pour 

les revendre plus tard.  Nous lui devons une fière chandelle! 

 
 

 

 

 

 

 

mailto:dg@barkmere.ca


 

Encore une fois, pour plus de détails, consultez les procès-verbaux du conseil 

municipal qui seront publiés sur le site internet de la ville une fois qu’ils seront 

entérinés, généralement au conseil municipal du mois suivant.   
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